

# LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA  
5 céntimos en Valencia  
Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana. — Propietario: D. F. Peris Mencheta.

Año XXVII.—Núm. 9.359  
Valencia: Miércoles 14 de Diciembre de 1904  
Oficinas: Miñana, 7 y 9

**HOTEL RESTAURANT DE ORIENTE**  
San Vicente, 81  
SELECTO Y VARIADO MENU  
Por cubiertos y a la carta.  
Se sirven cubiertos desde 2 pesetas en los  
atresuelos del establecimiento, que estará  
abierto hasta las once de la noche.

**ANGIOTICO**  
Homeopático del DR. GINÉS  
Contra las alteraciones de la Sangre.  
2 pesetas en las boticas; depósito y consul-  
tas calle de Luis Vives, 2. Visitas de 10 a 2.

**Males secretos**  
Dr. Algarra, especialista  
Calle de San Vicente, 199, esquina al Cuber-  
tizo de San Pablo.

## La crisis

En cuanto se ha hecho pública la noticia de que el Gabinete presidido por el Sr. Maura había presentado la dimisión, ha despertado la sensacional noticia general expectación, siendo muchos los que, personalmente y por medio del teléfono, nos han pedido informarnos acerca de este asunto; que a nuestro juicio reviste verdadera importancia.

Dados los términos en que se ha planteado la crisis, pues el Sr. Maura ha hecho causa común con el ministro de la Guerra, no aceptando determinado criterio para el nombramiento de jefe del Estado Mayor general del Ejército, prefiere desahogar la posibilidad de que el presidente del Consejo de ministros dimisionario se encargue de la formación de nuevo Gabinete, y como por otra parte la situación de los liberales, divididos, no es la más adecuada para que ocupen el poder en las presentes circunstancias, estando sin aprobar los presupuestos y pendientes de aprobación importantes proyectos, que habrían de facilitarles el ejercicio desembarazado del mismo, lógico es discurrir que la etapa conservadora no ha terminado todavía y que aun ha de seguir gobernando el partido conservador por algún espacio de tiempo.

Pensar que el Sr. Silveira vuelva en estos momentos a la vida activa de la política, es pensar algo que no encarnaría en la realidad; creer que el Sr. Villaverde puede sustituir otra vez, con los actuales Cortes, a la cabeza del banco azul, es creer un imposible, y lo mismo decimos de D. Alejandro Fidal, retirado por propia voluntad a la escala de reserva, y de D. Eduardo Dato, con inteligencia bastante, pero sin la formación debida para que en las actuales circunstancias presida Gabinete.

Así es que la solución que se impone para que las Cortes conservadoras den cima a la labor parlamentaria que han de realizar, es la del ilustre presidente del Senado señor general Ascárraga, que cuando ejerció las altas funciones de jefe del Gobierno en circunstancias bien difíciles por cierto, dio evidentes muestras de tacto, habilidad y perspicacia política, acrecentando sus ya grandes prestíjios.

Y la solución Ascárraga sería ciertamente la última de la etapa conservadora, y su duración dependería de la actitud que observasen las dos ramas liberales.

Y hechas las anteriores indicaciones, remitimos a los lectores a la sección de «Última hora», en la que encontrarán noticias interesantes de la crisis.

## LA LIBERTAD

Palabra mágica, arrebatadora, frenética; todos la siguen, todos la invocan, todos la aman; pero ¿cuántos y cuántos que la tienen siempre en sus labios, abusan lastimosamente de ella! Los tiranos más viles y sanguinarios, dice un eloquente escritor, la invocan para consumar sus sangrientos crímenes. La anarquía y la revolución, añade, se visten también de su espléndido ropaje para coger la tea incendiaria de la mecha de la dinamita y entregarla al pillaje y al exterminio. Y hasta el mismo despotismo se escuda muchas veces bajo su sombra para llevar a cabo sus tiranías.

¿Mas en qué flagrantes contradicciones incurrir y en qué lamentables errores tropiezan los que fascinados por el canto de esa Sirena seductora, se empeñan en hallarla en los desahogos irónicos del mundo!

Penetrad si os place—dijo—en las bocanellas, orgías y lujos del mundo y veréis escapar de bocas inmundas entre las blasfemias e imprecações de los conjurados, que en sus santos soberos decretan la muerte y el exterminio de la sociedad, estas tóxicas palabras: ¡Mueran los tiranos, viva la libertad! Este mismo grito en las revoluciones del motín y de la revolución esos energúmenos, mientras clavan el puñal homicida y desahogan el garrote contra ciudadanos honrados y pacíficos ó incendian con el petróleo y cargan con la dinamita la mina devastadora.

¿Qué será, pues, la libertad si el mártir la invoca al subir al suplicio y el asesino la solemniza para ensangrentar a su víctima; si el infierno la proclama y el cielo la corona; si la una protege, ampara y bendice todo lo bueno, justo y santo, y la otra atropella la moral, la justicia, la razón, la conciencia y la dignidad humana?

Si la libertad consistiese, como dicen sus fieros apologistas, en el desenfreno de las pasiones y en la satisfacción de los más aviesos vicios, dítanos que el ladrón que roba y asesina usaría de su libertad, por cuanto ejecuta lo que su extravagante razón le dicta.

El blasfemo que maldice a su Dios y escandaliza a su prójimo también usaría de su libertad, por cuanto da rienda suelta a su corazón impío y depravado; el escritor asfiriado que incita con sus venenosos artículos al motín, a la anarquía y a la revolución también usaría de su libertad por cuanto escribiera lo que le da la gana, sin franco alguno; un presbítero abierto mucho más libre que uno cerrado; el hombre sábio sería también menos libre que el ignorante, porque tiene que sujetar su entendimiento a los principios fundamentales de la ciencia que aquél ignora y no respeta; y por eso el sábio no puede ser librepensador; el hombre justo que ama y teme a Dios, es menos libre que el malvado que ahoga la voz del recordamiento, y en este caso la conciencia deja de ser conciencia, el entendimiento deja de ser entendimiento, y el hombre comienza a ser bruto; *sicut egens et miles quibus non est intellectus*, como dice el estagirita, y por eso examino se llega muy pronto a la barbarie. Y por eso dicen los más exaltados corifeos de esa libertad, que su apoteosis es el crimen.

Además, si por libertad se hubiera de entender el absurdo derecho de hacer cada cual lo que le da la antoja, sin respetar a nadie, entonces no sería ésta la tan ocaocada conquista de nuestros tiempos, ni menos la base del progreso y de la civilización, sino una facultad funesta y peligrosa.

¿En qué consistiría, pues, la verdadera libertad?

El Espíritu Santo dice que donde está la verdad y el espíritu de Dios allí está la verdadera libertad, y en el Evangelio nos dice que por la libertad que nos adquirió Nuestro Señor Jesucristo es por la que somos libres.

Luego la verdadera libertad debe ser santa, é hija del cielo. Esta, según los moralistas,

consiste en la facultad de elegir; pero no entre dos cosas contrarias, como el bien y el mal, la virtud y el vicio, sino entre dos cosas contradictorias, que ninguna de las dos obligue a peccado el hacerlas ó dejarlas de hacer, ó que no estén prohibidas; porque la esencia de la libertad no consiste en la libertad de contradicción, sino de contradicción; pues de lo contrario sería aquella inmoral, ilegal y funesta, pues obliga a hacer el bien y a apartarse del mal. Cicerón, decía ya en su tiempo, que la libertad consistía en la observancia de la ley, y los sabios posteriores, en el cumplimiento de los deberes respectivos sin ofender los derechos de los demás. No es posible ordenar, ni bienestrar en las naciones, ni en los pueblos, sino se cumplen las leyes; porque entonces, sólo reinará la anarquía y la revolución.

Siendo esto así, no pongan jamás en sus labios el hermoso y querido nombre de la libertad los que la profanan a toda hora con mil atropellos y desmanes; llámense libertinos y dejen a los que observan fielmente las leyes divinas y humanas el adornarse con ese título, ya que siendo la libertad uno de los dones de los ángeles del Espíritu Santo, tan solo ellos con propiedad pueden llamarse liberales, porque ellos son los que en su nombre edifican, mientras los otros destruyen.

J. RIBERA, presbítero.

## Memoria interesante

Con atento beneplácito del Sr. Castro, presidente de la Junta magna de Socorros del Ateneo Mercantil para los damnificados por la inundación de 10 de noviembre de 1897, hemos recibido dos ejemplares de la Memoria en que se detallan minuciosamente los trabajos llevados a cabo por la referida Junta y su comisión ejecutiva, a la vez que se justifica la inversión del producto de las suscripciones, expresándose la forma y cuantía en que fueron socorridos los desgraciados víctimas de aquel memorable desastre.

Forma un elegante volumen de 147 páginas en 4.º con una bonita portada, en que se reproduce la fachada principal del Barrio de la Caridad, construido en Catarroja, llevando en su interior varios fotografías de las construcciones realizadas en Masanasa, Tendetes y taller de fundición de Gil, Berenguer y Verdaguer en Marchalones.

De los capítulos más importantes citaremos los que se refieren a la suscripción de donativos en Valencia, que alcanzó la cifra de 67.474'03 pesetas; la de Barcelona, Sabadell y Tarrasa, que llegó a la respetable suma de 135.766'80 pesetas; la de Palma de Mallorca, 2.051; la de Bellar (Balears), 591'85; y la de la colonia española de Buenos Aires, que contribuyó con 19.630, sumando un total de pesetas 235.518'68.

En ropas y efectos para los perjudicados por la riada invirtió la referida Junta la suma de 16.425'85 pesetas, además de los valiosos donativos recibidos. La importancia de este servicio queda demostrado con el hecho de haber sido socorridas 893 familias.

Fueron auxiliados con indemnizaciones en metálico, en las distintas zonas, para reparación de viviendas 345 individuos, a los que se repartió, con arreglo a los daños sufridos, la suma de 85.361 pesetas.

Además se construyeron 60 casas en Catarroja, 6 en Masanasa y 20 en la partida de Tendetes, que fueron adjudicadas a igual número de vecinos pobres de los citados puntos que perdieron sus viviendas a causa del temporal, a todos los cuales les ha sido otorgada la correspondiente escritura de donación.

La Junta reedificó también el taller de fundición de los laboriosos Industriales Gil, Berenguer y Verdaguer, en Marchalones. El coste de las construcciones reseñadas ascendió a la suma de 104.638'29 pesetas.

Acompaña a la Memoria un apéndice justificativo en el que aparece la liquidación gene-

ral de ingresos y gastos, las listas de suscripción de donativos y relaciones nominales de los individuos socorridos en metálico, ropas y efectos.

En la liquidación practicada, y después de cubiertas todas las atenciones de la Junta, figura un sobrante de 6.952'48 pesetas, de cuyas sumas se ha hecho entrega, en concepto de donativo, al Patronato de Casas para obreros, por acuerdo unánime de la comisión, atendidas la identidad de fines sociales.

Damos las gracias al Sr. Castro por su atención, y felicitamos a la Junta de Socorros por el brillante éxito conseguido en su caritativa empresa, así como también a los generosos donantes, que con tanto desprendimiento contribuyeron al alivio de los perjudicados por la terrible inundación de 1897.

## La cuestión del día

La noche pasó sin incidente alguno, conservando las calles de la ciudad su aspecto normal.

El público comentó a su placer el resultado del debate en el Congreso sobre los sucesos de Valencia, y los amigos de su causa se congrataban.

**Telegrama de Maura**  
En contestación al telegrama que el directorio del partido conservador dirigió al señor Maura, se ha recibido el siguiente: «Presidente Consejo ministros al Sr. Lázaro, senador.—Sin duda apreciará Gobierno el mayor alivio y todos los medios preventivos ó reprimir desórdenes. Deben coadyuvar y apoyarle cuantos aman la paz.»

**Protesta de los Amigos del País**  
La Real Sociedad Económica de Amigos del País ha dirigido al Gobierno el siguiente expresivo telegrama:  
«Presidente Consejo ministros.—Madrid.—La Económica de Amigos del País, agena a toda mira política y sentimiento de hostilidad personal, eleva a V. E. energía protesta contra ineficaces atropellos de que fueron víctimas el domingo los que hacían uso de un derecho que la Constitución garantiza, sin excluir multitud de tiernos niños y respetables señoras.  
Cumplian sacerdotismo deber que impone su título, que obliga a mirar por los intereses materiales y morales del país, postergados con las agresiones que en menoscabo de todos los derechos vienen realizando los constantes enemigos de la Iglesia, de las instituciones y del orden.  
Esta Sociedad ruega a V. E. adopte las medidas conducentes a impedir actos tan funestos y inhumanos.—Vicepresidente, Sanchez.—Secretario general, Carrau.»

**Conferencia**  
Un telegrama de Madrid dice que anoche conferenciaron los Sres. Maura y Nocedal sobre los sucesos del domingo en nuestra ciudad, y que el jefe del Gobierno aseguró que depuraría la verdad de lo ocurrido y que serán castigados con rigor los que resulten culpables.

**Horras fúnebres**  
Si concurridas estuvieron las horas fúnebres celebradas a intención de D. Salvador Perles, no menos han estado las efectuadas hoy en la parroquia de San Andrés por el alma de D. Juan Perpiñá, fallecido ayer a consecuencia de la herida que recibió en la proyección del domingo.

Al terminar los responsos han despedido el duelo los canónigos Sres. Torro, en representación del Vicario Capitular, los prebendados Sres. Marin y Doménech, el señor barón de Llauri y el notario D. José Calvo en representación de la familia del difunto, a la que reiteramos nuestro pésame y pedimos a quien pueda concederle, los otorgue consuelo en su aflicción.

**Autopsia**  
Esta mañana a las ocho, y a presencia del juzgado especial, los médicos forenses señores Vidal y Ferrando han practicado la autopsia

al cadáver del infortunado joven D. Juan Perpiñá, al que se le ha dado esta tarde cristiana sepultura en el Cementerio general, no ruego muy encarecidamente, ya que resulta difícil cumplir de otra manera los deberes de gratitud, significativos desde estas columnas su más profundo reconocimiento, en primer término al Sr. Gómez Igual, que con caballerosidad y envidiable celo atendió al desgraciado joven durante las primeras horas del fatal suceso; también desean que conste, ya que tal fue el encargo especial del herido, su admiración y agradecimiento hacia los generosos individuos de la Cruz Roja y caballeros no pertenecientes a ella, que acudieron con sollicitud y amor en su socorro.

A los compañeros queridos del finado, a los señores sacerdotes, Circulos, Asociaciones, Liga Juventud Católica y a todos los católicos valencianos los da la atribulada familia del Sr. Perpiñá las gracias más honradas y expresivas, ya que de tan noble manera contribuyeron todos con sus bondades a mitigar su terrible pena.

**La herida del Sr. Perles**  
Esta mañana se ha comentado mucho el hecho de haber sido encontrada la bala en el cadáver del Sr. Perles en el talón izquierdo, deduciendo que el disparo debió ser hecho de gran altura.

De otro modo lo apreciarían los médicos forenses: al disparo se hizo horizontalmente; el proyectil entró por la región abdominal derecha, taladró el estómago y chocó con la cabeza del fémur izquierdo, resbalando por entre los músculos de la región hasta el punto donde fue encontrada.

**Los peritos**  
Dos peritos ameros han reconocido esta mañana los proyectiles que han originado la muerte a los Sres. Perles y Perpiñá.

«Parece que han confirmado que son de pistola Mauser».

**Declaraciones**  
El juzgado especial se ha constituido esta mañana en la fiscalía de la Audiencia.

Han declarado el inspector de la Guardia municipal Sr. Gallent, dos guardias, una mujer y dos vecinos del Grac.

**En la Alcaldía**  
En las Casas Consistoriales, donde en honor a la verdad, la concurrencia de concejales ha sido escasa, han continuado los comentarios por los sucesos ocurridos el domingo último.

La actitud de la mayoría de los concejales continúa siendo tirante para con el Alcalde.

## Noticias locales

El Capitán general Sr. Loño ha visitado esta tarde al Gobernador civil Sr. Soler y Casajuana cambiando impresiones referentes a la dimisión del Gabinete, y de cuyo suceso a las seis de la tarde no tenían aún noticia oficial.

Uno de nuestros redactores ha visitado esta tarde al señor Capitán general.

Este se halla del todo de salud, y ha manifestado a nuestro compañero que quizás pida el pase a situación de cuartel a Madrid, con objeto de descansar y reponerse. Mucho se sentirá en Valencia la marcha de tan digno militar.

XXX

Ocho días han transcurrido después de los sucesos que hemos narrado a nuestros lectores.

Al franquear el umbral de la casa de la calle Ametlet, encontramos en una fría tarde de diciembre a Rocabolo, Vanda, Milón y Nizza reunidos en el saloncito en donde les hemos visto anteriormente.

Rocabolo examinaba atentamente la cartera que acabó en su poder con la esperanza de encontrar allí una frase, una palabra, un signo que le permitiera descubrir al propietario de esta cartera que le revelen en fin la calle donde se perpetró el misterioso crimen en la persona de la que Nizza había designado con el nombre de condesa.

Porque es lo cierto, que durante ocho días ha recorrido todas las calles de Montmartre y luego las de Batignolles, despidiendo por las flecos indolentes de Nizza, y ya desesperado de poder descubrir el tabuco en que la infortunada se halla inaudiblemente espuesta a los mayores peligros.

Por su parte Vanda, persiguiendo el mismo objeto por diferentes medios, ha empezado la educación de Nizza, a quien da todos los días una lección de lectura y de escritura, a fin de que pueda escribir los nombres que guar-

## FOLLETIN (1446)

### Los dramas de París

(Continuación)

él no vacilaría en prestar tal juramento si prometiésemos perdonarle la vida; no lo dudó, y hasta quiere creer que lo prestaría de buena fe, con la firme intención de cumplirlo, pero una vez fuera de peligro, una vez en seguridad y ya tranquilo con la suerte de su familia, ¿sabes qué hará? Se dirá que si de un lado su honor le ordena guardar escrupulosamente el secreto, de otro lado el deber de su profesión y el interés de la sociedad le obligan a revelar un secreto del que quizás depende la vida de muchas personas; porque los miserables a quien él perdona por sobre de escrupulosidad, quien sabe a qué extremo llegarán, y si no se desvienen ante un crimen, lo que es hasta probable, ¿no sería él un cómplice de la infamia que habría podido impedir, entregándole a la justicia? Tales serían, a no dudar, las reflexiones que él se haría y no he de decir de qué lado se inclinaría en resolución la balanza; del lado del deber profesional, del interés de la sociedad... y del ascenso.

—Es muy cierto—exclamó Collin convencido por los argumentos de Mac-Field.

Claudio y Barbot parecieron adherirse a esta opinión, mientras que Miosela y Rascal fluctuaban entre los dos partidos propuestos.

El padre Vulcano lo comprendió y se apresuró a continuar su razonamiento.

—Y luego—dijo en tono resuelto—no me he explicado con la claridad debida.

—Habla, pues, y aprisa, porque es necesario—replicó vivamente Mac-Field.

—Pues bien; nosotros queremos ir derechos al asunto, porque sabéis que no se pescan truchas a bragas sujetas, y estamos dispuestos a presentarnos ante la justicia; pero nada

de tribunal superior, nada de cadalso; ¡oh, no! eso no lo queremos, y por lo mismo debemos evitar derramamiento de sangre.

—No—exclamó a su vez Miosela,—yo no quiero que me corten la cabeza; ya me he excedido bastante, y no daré un solo paso más.

Hubo un largo rato de silencio.

El desdichado policía empezaba a concebir alguna esperanza al ver que a la piedad que podía haber inspirado en un principio, la cual cediera ante los argumentos de Mac-Field, se unía en sus enemigos el interés personal, el miedo al cadalso.

—Escuchadme—dijo de pronto Mac-Field con energía resuelta;—no discutiré más con vosotros, solo hay un medio para zanjar esta cuestión. Hay aquí dos bandos, uno que está por la clemencia y el otro por la implacable justicia; pues bien: vamos a emplear el procedimiento de costumbre en el caso de darse dos pareceres. Ved ahí una pluma,intero y papel; cortaremos este papel en trozos y daremos un trozo a cada uno, escribiendo aquí nuestro voto; si, quiere decir muerte; no, clemencia. Nada más justo que tenerse a la decisión de la mayoría, y cualquiera que sea el resultado de la operación, nadie podrá oponerse a ella, porque todos habrán expresado libremente su opinión.

—Pero—se atrevió a decir el padre Vulcano,—¿prefiere retirarme de la asociación antes de conocer el resultado de este juicio?

—Si ahora que te he revelado mis planes te atreves tan solo a renovar tal proposición, te levanto la tapa de los sesos,—respondió firmemente Mac-Field, que tenía en la mano el revolver del agente.

—¡Diantre!—murmuró el padre Vulcano muy tranquilo.

—¿Todos sabéis escribir?—preguntó entonces Mac-Field.

Los bandidos respondieron afirmativamente.

—Asercos, pues.

Sir Rodolfo había ya cortado una hoja de papel, formando doce trozos cuadrados, y

Tomó uno de éstos y escribió el primero su parecer.

Después lo emitió Mac-Field.

El agente, que seguía con indecible ansiedad esta operación, no se había equivocado sobre la palabra escrita por estos votantes.

Sabía, como si lo hubiese tenido a la vista, el monstro bajo que uno y otro habían trazado en el papel.

Era la palabra sí.

Era la muerte.

Pero el resto de los bandidos no estaban de acuerdo entre sí.

¿Qué opinión iba a prevalecer? El agente contaba ya con tres votos.

El padre Vulcano, Miosela y Rascal.

Escopón hecha de Collin, los otros no habían dejado trasladar sus impresiones, y así podía esperar que le serían favorables si no todos, por lo menos algunos.

En suma, pesando las probabilidades en su contra y en su favor, estaba casi convencido de que la mayoría quería la clemencia.

Con todo dudaba, aún cuando oyó con profunda ansiedad como Mac-Field decía a Rodolfo:

—¿Cuántas papeletas?

—Diez.

Echadas en mi sombrero, y el padre Vulcano, que es el más favorable al interés del agente, las sacará y las leerá una por una.

Su mano temblaba ligeramente en el momento de sacar la primera papeleta.

Y leyó:

—No.

Era esta una señal de buen agüero.

Tal fue el pensamiento del policía, que, fija la mirada en el sombrero que contenía su sentencia, lanzó un suspiro, sintiéndose más aliviado.

Vulcano sacó la segunda papeleta.

—No.

El rostro de Godard brilló de alegría.

El infortunado confiaba ya en el perdón.

Vulcano sacó sucesivamente las ocho papeletas restantes.

Seis de ellas decían: sí.

Las otras dos decían: no.

Resultado, cuatro votos negativos, contra seis afirmativos.

El policía estaba condenado a muerte.

—Ya sabes la suerte que te espera—dijo Mac-Field.

Godard no respondió.

Dejó caer su cabeza sobre el pecho, y sus labios descoloridos se agitaron como para recitar una plegaria.

—Rascal—repuso Mac-Field,—toma una cuerda y ástale fuertemente a su silla.

Rascal obedeció.

—¿Vais a matarle. así, tal como está?—preguntó Miosela con voz temblorosa.

Mac-Field le dirigió una severa mirada y no respondió.

En seguida volvióse de nuevo hacia Rascal: —No nos olvidemos de los camaradas; id a prevenir a los que están apostados ahí fuera a fin de que se recojan aquí una tras otra y sin precipitación, para evitar una alarma.

Cuando hubo salido Rascal, el jefe ordenó a todos se dispusiesen a salir por la abertura que había practicado en el fondo del hogar de la chimenea.

—¿Están todos ahí?—preguntó Mac-Field.

—Sí—respondió Rascal.

—Acercos a la chimenea.

Todos los bandidos fueron a reunirse en el punto señalado.

El agente permanecía sólo, sentado y atado a la silla, en el centro de la habitación donde reinaba un lúgubre silencio.

—Ahora—añadió Mac-Field—bajad al vestíbulo que está dos pies debajo de esta abertura, y aguardadme allí.

En esta operación se emplearon unos siete u ocho minutos.

Godard temblaba de tal modo, que se perolaban las sacudidas de su silla sobre el pavimento.

—Buena—dijo Mac-Field mirando a la abertura por la que acababa de pasar la pandilla; solo me falta dar la señal que debe atraer a este sitio toda la carga y guillotinas luego, ésto sídime de colocar nuevamente en su sitio la plancha.

Y acercándose a la chimenea:

—¡Alerta!—gritó a los bandidos allí reunidos, he aquí la señal.

Al mismo tiempo oyóse un pistoletazo al que siguió un grito terrible.

El que había gritado era el agente, que rodaba exánime por el suelo.

La bala de Mac-Field le había roto la cabeza.

XXX

Ocho días han transcurrido después de los sucesos que hemos narrado a nuestros lectores.

Al franquear el umbral de la casa de la calle Ametlet, encontramos en una fría tarde de diciembre a Rocabolo, Vanda, Milón y Nizza reunidos en el saloncito en donde les hemos visto anteriormente.

Rocabolo examinaba atentamente la cartera que acabó en su poder con la esperanza de encontrar allí una frase, una palabra, un signo que le permitiera descubrir al propietario de esta cartera que le revelen en fin la calle donde se perpetró el misterioso crimen en la persona de la que Nizza había designado con el nombre de condesa.

Porque es lo cierto, que durante ocho días ha recorrido todas las calles de Montmartre y luego las de Batignolles, despidiendo por las flecos indolentes de Nizza, y ya desesperado de poder descubrir el tabuco en que la infortunada se halla inaudiblemente espuesta a los mayores peligros.

Por su parte Vanda, persiguiendo el mismo objeto por diferentes medios, ha empezado la educación de Nizza, a quien da todos los días una lección de lectura y de escritura, a fin de que pueda escribir los nombres que guar-

El tiempo no mejora; el viento del O. apena...

Según lo dispuesto por la junta organizadora...

A las siete y media se ha dicho una misa de...

Este orador está encargado de los sermones...

Con el ejercicio de esta tarde ha terminado...

El sermón de esta tarde ha estado a cargo...

Este noche a las ocho y media, en la Soledad...

TEATRO PRINCIPAL. - Mañana, Africana. -...

TEATRO PRINCIPAL. - Mañana, Africana. -...

El señor vicepresidente de la Junta de Obras...

Mañana corresponde celebrar la fiesta Jubilar...

Objetos metal plateados, dorados y níquelados...

Hay hoy estado en el Gobierno civil una comisión...

TEATRO PRINCIPAL. - Mañana, Africana. -...

La Sociedad de vigilantes particulares La Nocturna...

Se halla vacante en la Catedral de Jaen una...

Pasado mañana, a las tres de la tarde, comenzará...

Los últimos modelos en abrigos confeccionados...

Las últimas creaciones de pañería y la más...

TEATRO PRINCIPAL. - Mañana, Africana. -...

El presidente de la Diputación ha remitido...

La sección de Ciencias de la Unión Escolar...

La Sociedad Odontológica Valenciana celebrará...

GRAMOFONOS HERCULES

Notas municipales. - Se ha remitido al Gobernador...

- La Alcaldía ha designado a los Sres. Sanchis...

- Pasado mañana, a las tres de la tarde, tendrá...

- Se han dado las órdenes oportunas al Ingeniero...

- La Comisión de la Guardia municipal reunida...

- El señor Rector de la Universidad ha dirigido...

- En el tren-correo de Madrid han salido esta...

TEATRO PRINCIPAL. - Mañana, Africana. -...

El señor Obispo de Loryma conferirá pasado...

Un periódico de la mañana asegura que las...

Se encuentra gravemente enferma, a consecuencia...

Mañana celebrará sesión ordinaria la Junta...

La Junta de Obras del pantano de Buco se ha...

La comisión escolar organizadora de la función...

En la librería de la viuda de R. Ortega se ha...

La sociedad de Clases pasivas convoca a junta...

El Agua de Colonia de Orivo se vende en...

Para niños: 2.500 marfaterías, gabanitos y...

En Callera la sociedad de trabajadores del...

TEATRO PRINCIPAL. - Mañana, Africana. -...

En los cepillos instalados en la iglesia de...

Antes de comprar cualquiera artículo de...

GRAMOFONOS HERCULES

A las tres y media de la madrugada de ayer...

Según datos de la Dirección general del Instituto...

Nacimientos, 493, de ellos 34 ilegítimos. Defunciones...

Globo Bonito regalo que hace 'El Aguila'...

A disposición de sus dueños están depositadas...

Gran novedad en corbatas, nudos, lazos, estolas...

En la subasta que, como dijimos, celebró ayer...

El Fosfo-Glicol-Kola Doménech cura la inapetencia...

En la caja de la Diputación se han recaudado...

Mucha higiene y una buena alimentación rica...

Fábrica de productos alimenticios, Carne líquida...

Noticias militares. - Tres compañías del segundo...

- Han sido nombrados habilitado y cajero, respectivamente...

- Se ha pedido por la autoridad militar a los cuerpos...

- En el Hospital militar se ha verificado hoy el primer...

- Han dado comienzo en el Parque de artillería...

- Se ha remitido a la superioridad un estado de los...

Tesoro doméstico. - Véase la cuarta plana.

La Sociedad anónima Aguas y Sales de Medina de Aragón...

En el triquet de Pelayo se jugará mañana, a las tres...

El legítimo Jarabe Climent Salud cura anemia, escrófula...

Café YAUCO superior, coloniales y ultramarinos...

Un antiguo oficial de Hacienda ha publicado un opusculo...

TOSE EL QUE QUIERE. - Usad los discoides de Roselló...

Desviaciones de la columna vertebral, torceduras...

HERNIAS (quebraduras) TRATAMIENTO DE LAS HERNIAS...

Don Jerónimo Farré Gamell Calle de Peligros...

Con sus Aparatos especiales, de que es inventor...

Para construir un Aparato especial, distinto...

GRAN CLINICA GARCERA Calle de Caballeros, núm. 25, y Cocinas, núm. 9. - VALENCIA

La Soledad Embalsamamientos y traslado de cadáveres, FERETROS...

CEMENTOS PORTLAND Sunyer Pascual y Comp. - Sociedad en Comandita. - Barcelona

LA MODERNA Gran Funeraria Modelo de Lladró y C. Caballeros, 8...

Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España El Consejo de administración...

Consultorio Grifol ENFERMEDADES SECRETAS Horas de consulta: de 10 de la mañana a 1 tarde...

Almanaques Gran surtido en clases y dibujos. Precios sin competencia. San Vicente, 116

TOS FERINA Un solo frasco de Anticatarra! Bordon, muchas veces basta para la curación...

Bonito negocio Cada 1.000 pesetas rentan 50 al mes en negocio serio...

Francisco López Médico numerario del Hospital Enfermedades del ESTÓMAGO CONSULTA DE ONCE A UNA

Todas las misas que se celebrarán mañana día 15 en la parroquial Iglesia de San Andrés, serán en sufragio del alma de Don Carlos Armengol y Berenguer en cumplimiento del tercer año de su fallecimiento R. I. P.

Todas las misas que se celebrarán mañana en la parroquial castrense de Santo Domingo, iglesia del Salvador y convento de María Reparadora, serán en sufragio del alma de LA SEÑORA Doña Angelina Carbonell Llácer de Pellicer EN CUMPLIMIENTO DEL PRIMER AÑO DE SU FALLECIMIENTO R. I. P.

Todos los días, á las once y media de la mañana desde el día 15 al 28 del presente diciembre, la misa y rosario que se celebrarán en la Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, en la parroquia de San Andrés Apóstol de esta ciudad, serán en sufragio del alma de D. M. de los Desamparados Martínez Fijal de Chornet que falleció el 29 noviembre de 1904

Todas las misas que se celebrarán mañana 15 en los PP. Carmelitas, PP. Camilos y Padres Franciscanos, serán en sufragio del alma de LA SEÑORA Doña Rosa Alda y Goicoechea que falleció el 15 de diciembre de 1903

Sección religiosa SANTOS DE MAÑANA.—San Eusebio, ob. y cf. CUARENTA HORAS.—Mañana principian en la iglesia parroquial de San Martín; se descubre á las diez de la mañana y se reserva á las cinco de la tarde ADORACION NOCTURNA.—Bto. Juan de Ribera. CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora del Carmen, en Santa Cruz.

Avisos de Corporaciones El día 28 del corriente mes, á las once de su mañana, y en el cuartel que ocupa este regimiento cazadores de Alcantara, 14.º de caballería, sito en San Juan de la Ribera, se procederá á la subasta para la extracción del fierno del ganado perteniente á dicho regimiento.

Lo que se hace presente al público en general para los que deseen quedarse con la citada contrata, debiendo presentar antes del día de la convocatoria, en las oficinas de mayoría, el pliego de condiciones, bajo sobre cerrado, con arreglo al existente en dicha oficina.

Valencia 7 de diciembre 1904.—El comandante mayor, Estanislao Andrés.

Séptimo reglamento mixto de Ingenieros.—Debiendo proveerse de cantina el expresado reglamento, se hace público para que los aspirantes que deseen obtenerla presenten instancia extendida en papel común firmada y cerrada, dirigida al señor coronel, jefe principal de dicho regimiento, antes de las nueve de la mañana del día 17 del actual, expresando en el sobre el contenido y nombre de la persona que la presenta.

Las condiciones á que han de ajustarse son las establecidas en el capítulo 56, título 2.º del reglamento aprobado por real orden de 1.º de julio de 1896, las que serán presentadas á los solicitantes en la oficina mayor de este reglamento de 10 á 13, los días laborables hasta el 16, en el edificio llamado «El Principal», sito en la plaza del Mercado.

Valencia 13 de diciembre de 1904.—El teniente coronel mayor, Luis González de Barrera.

Regalo de capas Gran caja de Prestamos «EL AUXILIO». Calle de Ruzafa, núm. 62 (frente á la del Puerto). En esta casa se ha puesto á la venta un magnífico surtido de capas nuevas y usadas, procedentes de empujes, que ofrecemos al público tan baratas que bien se puede decir son regaladas.

Enfermedades de la infancia Clínica del Dr. Aguilar Jordán Gabinete para reconocimiento de nodrizas. Análisis microscópico y químico de leches de nodrizas. Sección de pesa-bebés. Plaza del Ploadero, 4.—De 9 á 11 y de 5 á 6

Fiestas jubilaires Las alumnas y exalumnas del Colegio de la Sagrada Familia han organizado solemnes fiestas dedicadas á la Inmaculada Virgen María.

Mañana darán principio los festejos con una Misa de Comunión general en la Iglesia de la Compañía, con plática preparatoria por el reverendo P. Prudente Solá, S. J., director del Colegio. A las diez y media será la solemne con nutrida orquesta, dirigida por el reverendo P. Batxall, S. J., ejecutándose la misa y el motete del mismo, y ocupará la Cátedra del Espíritu Santo el R. P. Juan María Solá, S. J.

En el trayecto de Aldaya al Llano, de la línea ferroviaria de Utiel, tuvo anoche la desgracia de caer á la vía, ejerciendo de interventor, el factor de dicha compañía Sr. Climent, que iba revisando billetes. Resultó con lesiones graves.

La Guardia civil de Albuñol ha detenido en un pagar de las inmediaciones de aquella población á tres hombres y una mujer, autores de varios hurtos. Han sido entregados al juzgado.

Final de la sesión de ayer Después de retirarnos ayer del Salón de Sesiones de la Diputación, siguió la lectura del capítulo V del presupuesto, que fué aprobado, continuando luego la discusión del presupuesto en la parte que se refiere al Hospital. Aumentóse á 1.000 pesetas el sueldo de 750 que tiene el último médico de guardia. Acordóse, con el voto en contra del Sr. Bort, aumentar en cuatro el número de hermanas de la Caridad; suprimióse la plaza de archivero contra el voto del Sr. Villarroya, y por 15 votos contra 9 se acordó aumentar en 250 pesetas el sueldo del empleado D. Julio Martín.

La partida correspondiente á culto y clero fué objeto de largo debate, impugnándola el Sr. Bort y defendiéndola con atrevidas razones los Sres. Villarroya y Albiana, siendo aprobada con los votos en contra de los Sres. Bort y Cubells.

El Sr. Navarro propuso una enmienda al presupuesto que acababa de discutirse, referente al seguro sobre el edificio del teatro Principal, pero como habían terminado las horas reglamentarias, la presidencia levantó la sesión, quedando el Sr. Roger en el uso de la palabra.

La sesión de hoy A las cuatro y cuatro ha llegado á noticia de los diputados que estaban reunidos la noticia de que recorria las calles principales una manifestación republicana.

Acto seguido han dispuesto cerrar media puerta del patio, colocando un portero de guardia y destacando otro frente á la calle del Barón de Petrés, para avisar en el momento de acercarse los manifestantes. Como la noticia no se ha confirmado, se ha abierto la sesión á las 4'45, presidiéndola el señor marqués de González de Quirós. Leída y aprobada el acta de la sesión de ayer, ha comenzado á discutirse el seguro de incendios del teatro Principal, y después de una polémica muy empujada, se ha acordado suspender la discusión hasta mañana.

Los referidos aumentos, desechándose la proposición del Sr. Bort. (A las seis continuaba la sesión) ULTIMA HORA AGENCIA MENCHETA Conferencias telefónicas Madrid 14, 15-15.

La caída de Maura A consecuencia del nombramiento de jefe del Estado Mayor del ejército, el Sr. Maura ha presentado al rey la dimisión de todo el Gabinete.

La noticia ha producido sorpresa profunda, y hasta casi estupefacción. Acaba de conocerse en una comunicación que el Gobierno ha dirigido á las Cortes participándoles así. Gran revuelo político. Firma de Guerra El rey ha firmado hoy los siguientes decretos: Ascendiendo á intendente general de Ejército á D. Federico Pérez Cabrera. Idem á intendente de división á D. Luis Díaz Jiménez. Idem destinando á éste al tercer cuerpo de ejército. Nombrando comandante general de artillería de la sexta región al general de brigada D. Emilio Zaus. Concediendo la gran cruz de San Hermenegildo al capitán de navío de primera clase don Julián García de la Vega. Dos decretos autorizando la adquisición de material. Concediendo cruces del Mérito Militar con distintivo blanco al capitán de Artillería don José Castells y al maestro de fábrica D. Emilio Ordeale.

Firma de Marina Ascendiendo á primeros tenientes á 33 segundos tenientes de infantería de Marina. Id. á maquinista primero de la Armada á D. José Figuera. A maquinistas segundos á D. José Aragón y á D. Eduardo Uria.

«El Imparcial» Dice que el Sr. Maura busca la manera de evitarse conflictos no contestando en el Congreso á los discursos violentos, y de esta manera seguir gobernando sin tropiezos.

«El Liberal» Se ocupa de los debates en el Congreso, y dice que á pesar de las reales órdenes sobre el Convenio con el Vaticano y la elocuencia del Sr. Maura, existe una gran masa que apastará á la reacción cuantas veces pretenda levantar la cabeza.

«España» Se ocupa del debate de ayer en el Congreso. Dice que este género de discusiones no solo desprestigian al Parlamento, si que también hacen que se olviden las cuestiones importantes para el país.

«El Globo» Considera como un fracaso de la diplomacia el convenio con Francia sobre los ferrocarriles transpirenaicos.

«El País» Comenta irónicamente el discurso del marqués de Villavieja, y dice que éste, el señor Maura y la mayoría quedaron como los propios ángeles.

«El Universo» Protesta de los sucesos ocurridos el domingo en Valencia. Censura á sus autores y á las autoridades por su falta de previsión.

Reunión particular Anoche se reunieron los ministros en el domicilio del Sr. Maura.

Se ocuparon de los debates parlamentarios y de la reforma del reglamento. El Sr. Maura quedó encargado de conferenciar con los jefes de las minorías para este objeto.

Parece que quedó acordada la designación del Sr. Llaucera para la cuarta vicepresidencia del Congreso.

El Sr. Allendesalazar nos ha dicho esta mañana que la reunión mencionada no tuvo carácter de Consejo, reduciéndose al cambio de impresiones, sin adoptar ningún acuerdo.

Publica los reales decretos de Gracia y Justicia firmados anoche ayer.

Asimismo inserta un real decreto disponiendo el pase á la escala de reserva del intendente de ejército D. Eduardo Agustín, y una real orden-circular recomendando la necesidad de que se provean de títulos los funcionarios del ministerio de Instrucción pública.

Una comisión de la Liga antituberculosa ha visitado al Sr. Allendesalazar para pedirle se interese por los fines que persigue dicha institución.

También le ha visitado una comisión de Reques, presidida por el Sr. Navarro, para pedirle sea respetado el tradicional mercado que se celebra los domingos en aquella ciudad.

Los representantes de la Asociación Naviera han visitado al Sr. Maura. Este les ha manifestado que era infundada la alarma que les ha producido el proyecto de pasar á la dirección de Industrias navales las Juntas de Obras de Puertos.

Del Ferrol Ha sido procesado el escribano Sr. Barbalto por irregularidades cometidas en la tramitación de expedientes.

Se le exigen mil duros de fianza. El proceso es muy comentado. —Ha fundado en este puerto un torpedero ruso procedente de Brest.

Se aprovisionará aquí de agua y carbón. Cumpliendo las leyes de neutralidad se ha ordenado que no prolongue su estancia en ésta más de 24 horas.

De Málaga Los estudiantes del Instituto apedregaron el edificio, rompiendo algunos cristales. Pedían anticipo de vacaciones. Resultó contuso un portero.

De Sevilla Doscientos descargadores del puerto secundan la huelga de Cartagena.

De Córdoba Ha aparecido asesinado en su domicilio, en el pueblo de Hinojosa, el rico hacendado don Pascual García Cavello. Tenía casi separada la cabeza del tronco. Madrid 14, 16'15.

Sobre la crisis El motivo Parece ser que el motivo de la crisis ha sido el negarse S. M. á firmar el nombramiento del general Sr. Loño para el cargo de jefe del Estado Mayor Central, por ser su candidato el general Polavieja.

Reunión de ministros Desde las dos de la tarde se hallan reunidos los ministros en el domicilio del Sr. Maura. El marqués de Figuera estuvo á primera hora en el Congreso sin saber una palabra de la crisis.

Se enteró cinco minutos antes de leerse la comunicación, y entonces acudió presuroso al domicilio del Sr. Maura. Ahora entra el Sr. Romero Robledo en la casa del presidente dimisionario. Nos ha dicho que no había sido llamado.

Las consultas A las seis de la tarde irá á Palacio el Sr. Romero Robledo. A las cinco irá el general Azcárraga.

En Palacio El rey no sospechaba la crisis. En el momento de recibir la comunicación se disponía á salir de casa. A las once de la mañana entró á cumplimentarle el Sr. Montero Ríos. Una hora más tarde lo hizo el Sr. Navarro-reverter.

Banquete á Soriano Varios amigos del Sr. Soriano, entusiasmados por su discurso de ayer, tratan de obsequiarle con un banquete, que se verificará el domingo próximo, á la una de la tarde.

Suicidio Una vendedora de décimos de la Lotería, de 50 años, llamada Francisca Cañada, se ha suicidado esta mañana, arrojándose al paso de un tren, en la línea de circunvalación, kilómetro 4, sitio denominado las Peñuelas. Ha fallecido al llegar á la casa de Socorro. Barcelona 14, 17'10.

Detenido Ha sido detenido un italiano llamado Gaetano Olivert, que se presentó en la casa de Banca de los Sres. Masearró para cambiar 60 billetes de 50 liras, que resultaron falsos.

Las Cortes Congreso El Gobernador había adoptado algunas precauciones en vista del acuerdo tomado anoche por el Círculo Republicano de acudir esta tarde á la Cámara.

El Sr. Romero Robledo ordena la lectura de la comunicación del Gobierno dando cuenta de la crisis. Terminada esta lectura, el Sr. Romero Robledo dice: «La próxima sesión se avisará á domicilio.»

El Sr. Mariner: «Eso es una crisis de tiro rápido» El Sr. Nogués pronuncia algunas frases subversivas. Voces en la mayoría: ¡Viva el rey! Voces en los republicanos: ¡Viva la República!»

Madrid 14, 18'15. Sobre la crisis Como la explican La crisis la explican algunos en la siguiente forma: Hace días que el general Sr. Linares iba presentando á la firma del rey los decretos de reorganización del Ejército en unión de algunos nombramientos.

A medida que los firmaba el monarca, iban apareciendo en la Gaceta. Sin embargo, quedaba siempre aplazado el nombramiento del general Sr. Loño para el cargo de jefe del Estado Mayor central.

Parece que en las altas regiones se patrocinaba al general Sr. Polavieja para este cargo. Como el tiempo pasaba, el ministro de la Guerra, teniendo en cuenta que hoy tenía que despachar con S. M., le comunicó al Sr. Maura, y éste convocó anoche á todos los ministros á su domicilio, para celebrar Consejo.

En el se trató del asunto, acordándose presentar la dimisión en masa en el caso de que el nombramiento del general Loño tropezase con alguna dificultad.

Esta mañana presentó el ministro de la Guerra en Palacio y puso á la firma del rey el mencionado nombramiento, D. Alfonso se negó á firmarlo.

Entonces el general Linares buscó al señor Maura y le dió cuenta de lo ocurrido. El Sr. Maura se presentó inmediatamente en Palacio y puso á disposición del soberano todas las carteras.

En el Senado En el Senado se leyó también la comunicación de la crisis, levantándose la sesión con la fórmula de «la próxima se avisará á domicilio.»

No ocurrió ningún incidente digno de mención. Consultas El rey consultará á los presidentes de las Cámaras y quizá también á los vicepresidentes.

Opiniones Como es natural, las hay para todos los gustos y según los particulares criterios. Una de las que más partidarios encuentra es la de que el Sr. Maura recibirá el encargo de reorganizar el Gabinete con nuevos elementos.

Otros dicen que quizá el Sr. Maura, en el caso de formar Gabinete, obtenga el decreto de disolución de las actuales Cortes. Los ministros Antes de las cinco de la tarde se han reunido los ministros en el domicilio del Sr. Maura para cambiar impresiones.

Las visitas A las cinco menos cuarto de la tarde ha entrado el general Azcárraga en Palacio. Poco después ha llegado S. M. en automóvil, procedente de la Casa de Campo.

A la hora en que teléfono sigue en Palacio. Maura Ignórase si el presidente dimisionario irá á Palacio. Alguien cree que verá á S. M. después de las seis de la tarde.

Más opiniones y comentarios Replto que los juicios y opiniones son tantos como personas se ocupan de política.

Hay quien cree que la explicación dada á la crisis es un pretexto, y que el verdadero motivo está en la situación de fiell que han creado al Gobierno los debates parlamentarios de estos últimos días.

Los ministeriales opinan que ninguna solución tiene viabilidad fuera del Sr. Maura. Otros hablan de un ministerio Dato. Otros indican la posibilidad de que se comisione al Sr. Villaverde para formar Gabinete.

Por último, no faltan los que dan por seguro que recibirá el encargo el general Azcárraga. Hasta ahora no hay nada en concreto, resultando prematuro cuanto se diga.

Opinión de los demócratas Caracterizados demócratas aseguran que de la crisis tiene la culpa el Sr. Maura por no haber ampliado la salida del Sr. Sánchez Guerra á otras carteras.

La solución Maura En el caso de que el Sr. Maura vuelva á encargarse de la formación del Gabinete, dase como seguro que saldrán los actuales ministros de la Guerra, Marina, Instrucción pública, Gracia y Justicia y Hacienda.

Crisis inopinada Como prueba de que en Palacio no se sospechaba la crisis, se cita el caso que antes le he indicado, de que S. M. se disponía á salir de casa cuando recibió la visita del señor Maura.

En el domicilio de Maura A las cinco y media han salido los ministros de casa del Sr. Maura. El Sr. Allendesalazar ha manifestado que la crisis ha sido motivada por los nombramientos militares, pero no ha citado nombres.

Los demás ministros se han mostrado reservados. Pidal Poco antes de salir los ministros, llegó el señor Pidal y esperó á que terminase la reunión para conferenciar con el Sr. Maura.

Ignórase si fué de motu proprio ó llamado por el presidente. Opinión de Salmerón El Sr. Salmerón ha calificado la crisis de crisis del régimen.

Del Ferrol Cerca del puerto naufragó una barca, ahogándose cuatro tripulantes de los nueve que componían su dotación.

González Besada El Sr. González Besada dará el domingo una conferencia en el Centro Gallego sobre la emigración en aquella región.

El Sr. Soriano El Sr. Soriano ha estado esta tarde en el Congreso, donde ha recibido felicitaciones por su discurso de ayer.

De Zaragoza Anoche hubo un incendio en el escenario del teatro de la Princesa. Fué sofocado sin que se advirtiera el público.

Madrid 14, 19-15. Sobre la crisis Últimas impresiones En el Congreso siguen los comentarios. A primera hora dábase como seguro un ministerio Azcárraga con los Sres. Dato, Ugarte, Ramos Izquierdo y conde de San Bernardo.

La visita del Sr. Pidal á Palacio se relacionaba con la que su hermano el marqués ha hecho al Sr. Maura. Hablabase también de un Gabinete Pidal con los Sres. Dato y Villaverde.

El Sr. Gasset y sus amigos mostrábase preocupados por la dimisión de Maura y se les prometían muy felices. A última hora gana terreno la opinión de que el Sr. Maura se encargará de la reconstitución del Gabinete.

De lo que no se habla, como no sea por los propios interesados, es de una solución liberal. El general Azcárraga ha aconsejado al monarca que agote todos los medios para conseguir que el Sr. Maura continúe al frente del Gobierno.

De igual opinión es el Sr. Romero Robledo. El Diario Universal dice que el verdadero motivo de la crisis es el nombramiento del señor Loño; pero que se dará como pretexto el lenguaje de las minorías y el poco apoyo que presta la mayoría al Sr. Maura para reprimirlo.

Extranjero Guerra ruso-japonesa Precaneiones París 14.—Los japoneses fortifican las islas antes de que llegue la escuadra del Báltico.

Bajas rusas París 14.—Diez de Port-Arthur que al pie de la colina de 203 metros de altura fueron recogidos militares de cadáveres rusos.

Los frios.—Togo Teklo.—Los frios han paralizado las operaciones militares. El almirante Togo se dispone á salir al encuentro de la escuadra del Báltico.

Pedro Gallana (DON JUAN DE AUSTRIA, 19) Barcelona 14, 16-27.

4 por 100 interior.	77'53
Amortizable 5 por 100.	97'65
F. F. N. de España fin.	53'00
M. Z. Alicante.	85'40
Orenses.	25'00
Catalanas.	33'25
París 4 por 100 exterior.	30'10
Madrid 4 por 100 interior.	77'42
Francesas.	85'35
Libras.	84'04

Guerra al frío! En la acreditada Lanería de el BARCO se ha recibido una gran remesa de pieles, blancas y de color, propias para camisas, corrujes, despaños, etc., que para su pronto despacho se darán desde 5 ptas. en adelante. Lanería de El Barco, Bolsería, 3 (FRONTE AL MERCADO)

Sigue á la 4.ª plana

Cronica religiosa

Cultos para mañana: En el Salvador, a las diez misa conventual con exposicion y musica. Por la tarde a las cuatro ejercicio de Pasion con sermón y Via-Crucis.

En el convento de San José, a las cuatro y media de la tarde Hora a Jesús Sacramento. En la Compañía, a las ocho misa de Laus perennis con órgano y motetes, y a las cinco de la tarde, exposicion, sabatina, sermón, reserva y gozos.

Tribunales

Robo Como autores de un delito de robo han comparecido hoy ante el Jurado de Liria y seccion primera de esta Audiencia Antonio Almela Rodriguez y Jesús Martínez Rubio, que han sido defendidos por D. Federico Tormo y don Andrés Pifó.

Sección segunda

Se han visto en juicio oral las causas incoadas contra José Campos Pastor y tres más por

hurto, Rafael Belda Vicer, también por hurto, y Vicente Salvador Gimeno, por hurto frustrado. Han sido defendidos por los letrados D. Julio Salinas, D. Rafael Ferrer y D. José Bernabé Crespo Aparicio.

Carta de Montesa

13 diciembre 1904. Sr. Dr. LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA. Muy señor mío y amigo: Esta celebre y antigua villa ha respondido, como era de esperar, al llamamiento universal que ha hecho Nuestra Madre la Iglesia a todos sus fieles ilustres para honrar a María en el Augusto Meslorio de su Purísima Concepción, y con motivo del 50.º aniversario de la Declaración Dogmática del mismo.

de la Caridad, que han sabido honrar a su excelso Madre con laudables dedicaciones, el de la abadía, edificios públicos y muchos particulares.

El domingo la Asociación de las Hijas de María celebró una solemne fiesta para honrar a la más pura de todas las Madres con misa, sermón y Comunión general por todas las asociadas. La iglesia ostentaba vistosos adornos como nunca se ha visto, debido al celo y actividad del señor cura y a su infatigable hermana, que es la autora y directora de estos trabajos.

Dándole las gracias antipodadas por la indero de V. afectuismo S. S., se repite

Sección de espectáculos. FUNCIONES PARA HOY. TEATRO PRINCIPAL.—Oleolo.—A las 8.30. TEATRO DE LA PRINCESA.—El Cristo Moderno.—A las 8.30.

El orgullo de la mujer es su cabello. Y por qué no? Aun una cara hermosa pierde su atractivo si el cabello es elaro, corto, basto y decolorido. Un cabello hermoso, rico, un cabello sedoso, siempre atrae. Puede usted poseer ese cabello con sólo emplear el Vigor del Cabello del Dr. Ayer.

EMPLASTOS POROSOS de Alcock. Remedio universal para el dolor de caderas (tan frecuente entre las mujeres). Proporcionan alivio instantáneo. Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro. Para Reumatismo, Resfriados, Tos, Dolor de Pecho, Debilidad de Caderas, Lumbago, Ciática, etc., etc.

D. PEDRO RAMON ORTOPEDICO - ESPECIALISTA (CASA FUNDADA EN 1865) Despacho, Carmen, 38, 1.º, Barcelona Su delegado recibirá de 11 a 1 y de 6 a 8, los días 16, 17 y 18 del corriente en VALENCIA (Hotel Inglés) y los días 19 y 20 del mismo en CASTELLON (Hotel La Igualadina).

SALES DEL PILAR. SIN RIVAL PARA LAS AFECIONES DEL ESTÓMAGO, HÍGADO, RIÑONES E INTESTINOS. INFALIBLE contra la OBESIDAD. De venta en Farmacias y Droguerías.—Agentes generales para España y Portugal: Sres. Jové y Blanc, Barcelona.

VAPORES DIRECTOS a Barcelona. Subasta. Procedente de cierta testamentaria, y a voluntad de sus interesados se saona a la venta en pública subasta que tendrá lugar el día 17 del corriente mes, a las 11 horas, en el despacho del notario de esta capital, D. Antonio Gómez Barbeira, calle de Lauris, 39, con intervención del corredor de comercio D. Vicente Albert, que tiene su domicilio en la calle de Alvarez, 4, las fincas siguientes: sitas en esta capital y en el término de Cuart de Poblet.

La Perla Antigastrálgica. Del Doctor Delgado. Cura los padecimientos DEL ESTÓMAGO. Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acidez o vómitos, después de las comidas, inapetencia, debilidad estomacal, saburra, disenteria, y en general, para todas aquellas molestias que se derivan de la digestión.

Tesoro Doméstico. El Rapé indiano: tan conocido por sus maravillosos resultados curativos en el tratamiento del coriza (resfriado), dolores de cabeza (jaqueca), muelas y dientes cariados, resaca de alcohol, erisipelas, quemaduras, etc. etc. calma con la misma facilidad, viene a costar 2 pesetas 50 céntimos, fundido con dichos polvos los dormitorios de los pacientes una hora antes de acostarse.

ELIXIR YVON. Cura radicalmente: EPILEPSIA, INSOMNIOS, ENFERMEDADES NERVIOSAS. Del mismo Autor: ERGOTINA. La epilepsia, histerico, convulsiones, vértigos temblores, agitación nocturna, insomnios, palpitaciones, migrañas, dolores neurálgicos, pérdida de memoria y demás accidentes nerviosos.

Virus contra SERPETA. Virus contra NEGRILLA. De D. J. Andrés y Fabi, farmacéuticos premiados. La Serpeta es una enfermedad grave, que invade principalmente a los varones y a los niños. La Negrilla no es enfermedad tan grave, pero mancha el rostro y su rechazo.

Interesante a las señoras. Por procedimiento completamente inofensivo se extrae instantáneamente y con toda suavidad el vello del rostro, sin que quede ni el más pequeño rastro de haber existido.

SUBASTA de fincas en Sagunto. Con intervención del corredor colateral D. Carmelo Muñoz, habitante plaza de San Vicente, 7, el día 14 de Diciembre, a las once de la mañana, se verificará en el local de la Casa-Abadía de la ciudad de Sagunto, con las formalidades que las leyes vigentes previenen, la venta en pública subasta, de la Casa-Abadía y de 1750 respectivamente.

Compañía Valenciana DE NAVEGACION. SERVICIO REGULAR DE VAPORES entre España, Francia e Italia para carga y pasajeros. Todos los viernes salidas para Alicante, Almería, Málaga, Algeciras, Huelva y Cádiz.

Compañía Transatlántica de Barcelona. SERVICIO MENSUAL A CANARIAS. El vapor correo Manuel L. Villaverde. Saldrá de este puerto el día 15 del corriente mes admitiendo carga y pasaje para Castellón, Mazagón, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma.

Subasta. Procedente de cierta testamentaria, y a voluntad de sus interesados se saona a la venta en pública subasta que tendrá lugar el día 17 del corriente mes, a las 11 horas, en el despacho del notario de esta capital, D. Antonio Gómez Barbeira, calle de Lauris, 39, con intervención del corredor de comercio D. Vicente Albert, que tiene su domicilio en la calle de Alvarez, 4, las fincas siguientes: sitas en esta capital y en el término de Cuart de Poblet.

Subasta. Procedente de la testamentaria del Sr. D. Ignacio Costas se sacan a la venta en pública subasta que tendrá lugar el día 20 del corriente mes a las diez horas en el despacho del notario de esta capital, D. Francisco Sánchez, Fructos Miguel, E. José Guasp y O. Viuda de José Guzmán.

Subasta. Procedente de la testamentaria del Sr. D. Ignacio Costas se sacan a la venta en pública subasta que tendrá lugar el día 20 del corriente mes a las diez horas en el despacho del notario de esta capital, D. Francisco Sánchez, Fructos Miguel, E. José Guasp y O. Viuda de José Guzmán.

Gramófono. Se vende un gramófono nuevo, de marca superior, con una magnífica colección de discos de distinguidos artistas: razón Bolsera, 23, 2.º derecha; Horas de 6 a 8 tarde.

Padres y maestros. ¿Queréis obsequiar con un buen libro a vuestros hijos y discípulos, comprad el primer libro en la librería de Castero, de 75 pesetas. Aprobado de texto, nuevo y original. Vistas de Ortega, Librería junto al café de España.

NERVIOS. La epilepsia, histerico, convulsiones, vértigos temblores, agitación nocturna, insomnios, palpitaciones, migrañas, dolores neurálgicos, pérdida de memoria y demás accidentes nerviosos.

AL MORRANA. Se curan con el uso de la Pomada anti-hemorroidal del Doctor Costas.—San Vicente, 149, farmacia, abierta toda la noche.

Pérdidas. Si dominó por la noche se extravía un pendiente de oro, con perla y diamante, desde la calle de San Juan, dicho pendiente, se devuelve a la persona que lo encuentre, presentando la portada de un número 21, de la calle de D. Juan de Villaverde, y se le gratificará.